

**Motion Fraktion BDP/CVP (Michael Daphinoff, CVP/Kurt Hirsbrunner, BDP):  
Inklusion konkret: Pilotprojekt „Mobilitätshilfen“ für mobilitätseingeschränkte  
Personen auf einem grossen städtischen Friedhof realisieren**

*Antrag*

Der Gemeinderat wird aufgefordert, ein Pilotprojekt auszuarbeiten, das folgendes beinhaltet:  
Für einen geeigneten grossen städtischen Friedhof (z.B. Bremgarten Friedhof) werden in Abstimmung mit den betroffenen Interessenverbänden, den Kirchen und Amtsstellen einige geeignete Mobilitätshilfen (z.B. Leih-Rollatoren, Erwachsenen-Leih-Dreiräder und/oder Elektro-Mobile) beschafft, die von mobilitätseingeschränkten Friedhofsbesuchern innerhalb des Friedhofsgeländes benutzt werden können. Moderne, preisgünstige Methoden der Diebstahlsicherung, wie sie z.B. Leihveloanbieter implementiert haben, sind vorzustellen.

*Begründung*

Angesichts der erfreulicherweise immer älter werdenden Bevölkerung werden die langen Wege in den grossen Stadtfriedhöfen für immer mehr trauernde ältere Hinterbliebene ein Problem. Dies wird zusätzlich dadurch verschärft, dass die Stadt den Individualverkehr zunehmend einschränkt, Parkplätze aufhebt und die Linienführung des öV laufend ändert.

Das vorgeschlagene Pilotprojekt wäre insbesondere für jene Menschen eine grosse Hilfe, die für einen Friedhofsbesuch nicht auf andere Menschen angewiesen sein wollen.

Die vorgeschlagenen Mobilitätshilfen könnten hier vielen Menschen, die nicht mehr gut zu Fuss sind, eine echte Hilfe sein, insbesondere auch beim Transport von kleineren Utensilien und Blumenschmuck.

Bern, 07. Mai 2015

*Erstunterzeichnende: Michael Daphinoff, Kurt Hirsbrunner*

*Mitunterzeichnende: Lionel Gaudy, Philip Kohli, Martin Schneider*